

MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU

三春わが街

MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU

■コミュニティだより

VOL. 70 (年4回発行)

平成26年1月1日

三春まちづくり協会

三春まちづくり協会広報部会

三春町大字貝山字泉沢100-1(旧若駒寮)

TEL/FAX (62) 3988

**平成二十五年度
まちづくり懇談会**

十一月十三日、三春交流館まほらの木ワイエで、約五〇名の参加者を得て、平成二十五年度まちづくり懇談会が催されました。

三春まちづくり協会の日頃の活動に敬意を表したい。三春地区でも仮置場が決まり、造成工事を進めている。これから除染の実地調査、本格的な除染と進んで行くので、皆様方のご協力をお願いしたい。

願いしたい。

佐藤副議長あいさつ

日ごろより議会に対しご支援に感謝したい。今日は町議会議員も多数参加しているので、この懇談会で町民の皆さん多くの声を聞かせていただきたい。

■鈴木町長あいさつ

三春まちづくり協会の日頃の活動に敬意を表したい。三春地区でも仮置場が決まり、造成工事を進めている。これから除染の実地調査、本格的な除染と進んで行くので、皆様方のご協力をお願いしたい。

願いしたい。

佐藤副議長あいさつ

日ごろより議会に対しご支援に感謝したい。今日は町議会議員も多数参加しているので、この懇談会で町民の皆さん多くの声を聞かせていただきたい。

新年のあいさつ



三春まちづくり協会会長 幕田勝寿



新年明けましておめでとうございます。
今年もよろしくお願ひ申し上げます。

■町からの主な説明事項
 ①東日本大震災に係る長期避難者等の生活拠点の形成について (総務課)
 ②平成二十五年度三春町の財政状況について (総務課)
 ③三春町役場庁舎整備検討基本計画について (財務課)
 ④除染の実施状況について (除染対策課)
 ⑤確定申告受付会場が変わります！ (税務課)
 ⑥にここに元気塾の参加募集について (保健福祉課)
 ⑦平成二十五年度米の全量全袋検査について (産業課)



心に会員皆様のご協力により、各事業等も続けてお願意を致します。全体事業等も役員皆様のお力添えで、あじさいの下草刈り、又、視察研修などに多くの方にご参加をいただきましてありがとうございました。特に、第十回の三春秋まつりにも町内外の方々が参加された石柱、拓本ラリーにもたくさんの方々の参加ありがとうございました。

また、三春地区のまちづくり懇談会には、今までにない多くの出席をいただき誠にありがとうございました。

年頭にあたり皆様のご健勝とご多幸をお祈り申し上げ、ご挨拶といたします。

(10)二春町議会議員名簿、委員会構成等について

(議会事務局)
 ⑪ふくしま駅伝の開催について
 ⑫その他 (生涯学習課)

紹介があり、その後、各課から次の各項目について説明がありました。

第十二回春秋祭り (産業課)

△被災の状況は把握している。御祭川は県の管轄な

町会議員との懇談会

「町民と議会の協働を目指すため」等について

○日 時：2月13日（木）

○場 所：三春交流館「まほら」

《町民のみなさん、
どなたでも参加できます！》

△0・23 μSv／時を下回っている。

会場からの主な質問と回答については次の通りです。

△新庁舎建設の資料の専門用語について

△町営野球場の放射線量はどれ位か

△0・23 μSv／時を下回っている。

ので県に改修を要望している。

イベントにも参加してもらい、交流を深めている。

△桐屋さんの蔵から御免町方面へ抜ける道について
 △一の蔵、二の蔵、三の蔵の整備を順次進めている。
 △仮設住宅の人たちと三春町民の交流について
 △春まつり、秋まつり、町の

△町の人口を増やすには定住促進計画など各課で施策を考え、実行している。これ以上人口を減らさないよう実態調査も進めている。
 △復興需要で土地、住宅の動きも出てきている。



協会活動だより

研修「真壁町視察」報告
(街並部会)

忠さんの発案で素晴らしい
寄り道を経験した。
「那珂湊反射炉跡」である。幕末、那珂湊にも異国
船が出没するようになり、
欧州列強が開国を迫つて來
ていることを察した水戸徳
川の名君斉昭が、大砲製造
を目的として二年がかりで
完成した大型金属溶解炉で
ある。建設に当たつては、薩
摩藩士大島高任、南部藩士
竹下矩方とともに三春藩士
熊田宗弘が協力したとある。

「三春秋まつり」へ
地区の石柱全基集合!

全体事業

(街並部会長)

佐久間保一

去る十一月九日(土)十日、

第十一回「三春秋まつり」が

町貝山総合グランド駐車場

を中心に、町営体育館、新

築なつた三春中学校の体育

館や校庭等を会場に開催さ

れ、まちづくり協議会も協

賛事業として参加しました。

三春まちづくり協議会は、

街並部会が十数年継続して

取り組んでいる史跡や地名

の石柱設置事業の概要と設

置した全三十三基の石柱の

写真をパネルにして展示し、

多くの町民の皆さんに知つ

てもらうことで、三春の歴

史を築いた先人達の息吹を

感じていたらしく企画で参加

しました。併せて、現地で

石柱に接し親しんでもらう

ため「石柱拓本ラリー」を

同時に開催しました。

イベントの企画から、石柱の写真や説明文のパネル、そして拓本帳の作成等準備に三ヶ月程要しましたが、部会員一丸となって無事取り組むことができました。結果は大好評で、会場には沢山の方々がお出でになりました。石柱の写真や地名の古称に関心を持つて見入つていました。また、石柱拓本ラリーにも三十七名の方がエントリーされ、楽しみながら拓本採りに挑戦していました。

後日、参加された方々から感想が多く寄せられ、街並部会員一同の苦労が報われた思いがしました。また国の重要伝統建造物群保存地区にもなっている。大震災などで傷んだ建造物の補修工事が見受けられたが、街並は落ち着いた雰囲気に工事が進行している

静かな街を行くと「どちらから」と声がかかり「三春」と答えると「行つてきましたよ、滝桜は素晴らしかったです」と。相変わらず滝桜は有名人?と感心。近くには、加波山、筑波山と山並みが続き、加波山の山肌が白く見えるのは石切り場で、町の中に石材業が目立つのも納得。

近くには、加波山、筑波山事件」が思い出される。明治一七年秋、河野広中たちに対する、県令三島通庸による弾圧を不服とした三春をはじめ若き民権志士が、加波山山頂に「自由の魁」のノボリを翻し蜂起した。琴田岩松(亀井・22歳)、河野駒(大町・19歳)など切りに「弓場」を捜し、「八年内」と歩いてみました。公園の中の枝垂れ桜が見事な大木で、春には是非花見に来たいねと子どもたちと話し合いました。(林タカ子さん)

福島の友たちも連れて三春を紹介しながら石柱めぐりをしたいと思います。(福島市 黒沢 祥子さん)

「蔵と古い建物の活用」を視察する目的で研修に参りました。まず訪れたのが保原町の旧亀岡家住宅で、蚕種製造などで財をなした豪農の住宅です。外観は洋風、内部は純和風の書院造りで、建物には紫檀や鉄刀木など贅

環境部会
(環境部会長)
橋本 啓松
調査を実施

環境部会では、今年度の活動目標の一つに、原発事故による町内通学路の放射線量の測定をあげ、昨年度の結果との比較をして機関紙、隣組回覧等で発表する事を掲げました。

調査の概要は、昨年と出来るだけ同地点の測定をして比較する事とし、皆様方に解り易くお知らせしたいと考えました。結果としては、昨年度より約22%減少の結果がでましたが、場所により上昇が測定された所もあり、下がつた地点でもその周辺の植込み、雜草地、側溝、集水枠等に高線量の所があります、ご注意ください。今回の調査結果、最小値は0・12 $\mu\text{Sv}/\text{時}$ 、最大値は0・36 $\mu\text{Sv}/\text{時}$ でした。目安とされる一時間当たり0・23 μSv を上回る所があり、今後の除染作業が待たれるところです。



那珂湊反射炉跡にて

街並部会



鶴岡邸にて

今回の研修は、海外旅行で逆に日本を知られたよう、茨城に行つて三春を学んだ一日となつた。

尚、調査個所ごとのデータ等については、地区隣組を通じて回覧しますのでご覧ください。

「三春わが街」第七十号
発行日 平成二十六年一月一日
編集部 三春まちづくり協会
三春大賀山字東二〇〇一
(六二) 三九八八



星壁町。江戸、明治、大正と、この地は木綿、製糸、酒造、そして繁栄した。そこで商人たちは競つて蔵を建てた。見世蔵、土蔵、石蔵、塗屋、薬医門、板垣など300余棟を数えるほど。それらは登録文化財として認められ、



真壁町旧家

壁町。江戸、明治、大正と、この地は木綿、製糸、酒造、そして繁栄した。そこで商人たちは競つて蔵を建てた。見世蔵、土蔵、石蔵、塗屋、薬医門、板垣など300余棟を数えるほど。それらは登録文化財として認められ、

星壁町。江戸、明治、大正と、この地は木綿、製糸、酒造、そして繁栄した。そこで商人たちは競つて蔵を建てた。見世蔵、土蔵、石蔵、塗屋、薬医門、板垣など300余棟を数えるほど。それらは登録文化財として認められ、

星壁町。江戸、明治、大正と、この地は木綿、製糸、酒造、そして繁栄した。そこで商人たちは競つて